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Primeiro Show das 
Onze de 2020 terá 

apresentação de rap
O Brique da Praça traz para o Show das Onze 

do primeiro domingo de janeiro do novo ano a 
presença de Serjão LDR (Lei das Ruas), rapper 
de Santo Ângelo, integrante dos coletivos Em-
bolamento Cultural com sede em Porto Alegre 
e Wu Furmigueiru, sediado na capital paulista-
na. Serjão (Sergio Davi) vem à praça trazendo 
convidados especiais como o rapper  Amém, de 
Campo Grande, MC Corrêa, da cidade vizinha 
de Santa Rosa e a Banca, grupo de nossa cidade.

Voltando aos palcos do Brique, Serjão pro-
mete uma nova formatação, sempre tentando 
levar o Rap gaúcho do interior ao nível mais 
elevado do gênero. As músicas que estarão no 
repertório são autorais.

Santo Ângelo terá 
rede de internet

5G e 6G
Santo Ângelo foi um dos municípios do Rio 

Grande do Sul escolhidos pela Vivo para rece-
ber seu plano de expansão de internet banda 
larga, com até 300Mbps, TV com canais HD e 
o Vivo Play em todos os pacotes e telefonia fixa 
com planos para consumidores que buscam co-
nexão e conteúdo de qualidade.

A rede de fibra óptica com internet 5G e 
6G abrangerá cerca de 90% da área da cidade. 
O projeto para uso dos postes da RGE já está 
aprovado. Resta agora, a liberação por parte 
da Secretaria Municipal do Planejamento para 
instalação das caixas de controle e o trabalho 
iniciará com uso de 80 trabalhadores.

Esse trabalho de instalação deve ser efetiva-
do até o final de fevereiro e a liberação para que 
a empresa Fênix faça a ligação e a Vivo passe 
a comercializar deve estar pronta no início do 
segundo semestre.

O investimento global no projeto em todo o 
Rio Grande do Sul é superior a R$ 1 bilhão.

Hospital Santo Ângelo é credenciado
para o PRONON

O Hospital Santo Ângelo foi credenciado pelo 
Ministério da Saúde para o Programa Nacional de 
Apoio à Atenção Oncológica (PRONON). A confi r-
mação aconteceu mediante publicação da decisão, 
no dia 26 de dezembro, no Diário Ofi cial da União.

O credenciamento foi viabilizado mediante a por-
taria nº 1.295, de 23 de dezembro, que possibilitou 
que a Instituição de Saúde possa obter benefícios 
previstos pelo PRONON. A partir de agora o Hospi-
tal Santo Ângelo poderá elaborar projetos visando à 

captação de recursos junto a empresas privadas.

PRONON
O Programa Nacional de Apoio à Atenção Onco-

lógica (PRONON) e o Programa Nacional de Apoio 
à Atenção da Saúde da Pessoa com Defi ciência 
(PRONAS/PCD) foram desenvolvidos para incen-
tivar ações e serviços desenvolvidos por entidades, 
associações e fundações privadas sem fi ns lucrati-
vos, que atuam no campo da oncologia.

Na última semana foi presta-
da uma homenagem ao 3º sar-
gento Lúcio Teixeira, do Pelotão 
da Brigada Militar de Vitória das 
Missões. Ele recebeu voto de con-
gratulações da Assembleia Legis-
lativa, da Câmara de Vereadores 
de Vitória das Missões e do Execu-
tivo e Legislativo de Santo Ângelo.

No dia 20 de agosto de 2019, 
por volta das 6h40min, no km 526 
da BR 285, um automóvel Astra 
caiu no Rio Urubucaru. Ao tentar 
evitar uma colisão, a motorista 
perdeu o controle, saiu da pista 
e caiu no rio. A motorista de 26 

anos estava acompanhada do es-
poso, com a mesma idade, e com 
os fi lhos de um ano e oito meses e 
da irmã gestante.

No horário do acidente, os 
termômetros marcavam apenas 
quatro graus célsius. O sargento 
Lúcio, avisado do acidente por 
outro motorista, foi até o local 
e conseguiu, com ajuda de dois 
funcionários da Turismo Anto-
nello resgatar as vítimas, que já 
apresentavam sinais de hipoter-
mia.

O deputado Estadual Eduardo 
Loureiro entregou a congratula-

ção em nome da Assembleia Le-
gislativa e destacou o exemplo de 
coragem e bravura do sargento. O 
prefeito em exercício Bruno Hesse 
e o vereador Felippe Terra Grass 
entregaram a congratulação em 
nome da Câmara e do executivo 
santo-angelense. O prefeito Aldi 
Minetto e o vereador Lauri Buni-
ni homenagearam o sargento em 
nome do Município de Vitória das 
Missões.

O coronel Vladimir Fernando 
Dalla Costa Ribas, comandante do 
CRPO Missões, também partici-
pou do ato.

Sargento da BM recebe Sargento da BM recebe 
homenagem por ato heroicohomenagem por ato heroico
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4° Prêmio -  7.230
5° Prêmio -  5.258
6° Prêmio -  2.357

3/1/2020 - 18h
Até o fechamento 
da edição não havia 
sido divulgado o re-
sultado da extração 
da loteria.
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Ofertas válidas para este final de semana, nos Supermercados COTRISA de Santo Ângelo. 
Fotos meramente ilustrativas. Salvo erros de impressão. Encomendas fone: 3312-4159

AÇÚCAR GLOBO E 
MAXÇÚCAR 5KG

R$ 9,99

Cotrisa, servindo bem para servir sempre!

MISTURA PARA BOLO APTI 
SABORES 400G

R$ 2,09

FARINHA DE TRIGO 
PÁNFACIL 5KG

R$ 9,99

LEITE CONDENSADO
ITALAC 395G

R$ 2,99

ERVA MATE SEIVA PURA 
1KG

R$ 8,89

REFRIGERANTE GUARANÁ 
FRUKI 2L

R$ 3,99

MASSA PASTAMIA
CASEIRA 400G

R$ 1,99

REFRIGE ARANÁ NÁ ARAERANTENTE GUA DETERGENTE BRILHA SUL 
500ML

R$ 0,89

ERGENE

AÇAÇÚCAR
MAXÇÚ AR 5KGÚCA

LOBO E R GL
AR 5KGÚCA
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Sede campestre do Clube Gaúcho 
recebe grande público no Réveillon
Quinta edição do evento teve recorde de público e contou com quase 3.000 pessoas e seguiu até a manhã do dia 1º de janeiro

Divulgação/Margarete Maciel

A quinta edição do Réveillon do 
Clube Gaúcho levou até a sede cam-
pestre um público estimado em mais 
quase 3.000 pessoas, que puderam 
confraternizar com amigos e familia-
res, assistir ao show de fogos da região 
e após, aproveitar a festa com dj até a 
manhã do dia 1º.

De acordo com o presidente do clu-
be, Luis Alberto Voese, já era aguarda-

do um maior público para esta edição, 
visto que, a procura pelos convites e 
reserva de cabanas na sede social esta-
va grande. “Para este réveillon aumen-
tamos a equipe de trabalho e contra-
tamos mais seguranças, para que, não 
tivéssemos nenhum problema e que 
todos os presentes pudessem aprovei-
tar a virada do ano”, disse.

Voese explica que a diretoria do 

Clube Gaúcho busca realizar um even-
to que seja bom para seus associados 
e para a população santo-angelense, 
para que a cidade torne-se referência 
no ano novo e novamente no carnaval. 
“Neste evento atingimos nosso obje-
tivo, todas as cabanas, quiosques e o 
restaurante estavam ocupados, tota-
lizando 68 locais em geral. No fi nal, 
vimos pessoas já combinando o ré-

veillon deste ano, falando em ir reser-
var cabana para o dia 31 de dezembro 
de 2020, dessa forma, percebemos 
que nosso trabalho está sendo bem 
feito”, explicou.

A direção do clube acredita que 
um dos motivadores do sucesso do 
réveillon é a liberdade do espaço, da 
mesma forma, que o réveillon da praia 
proporciona.

Festa levou associados e não associados até a sede campestre para aproveitar o Réveillon Diretores do Clube, Darcione (vice-presidente) e Andréia Spolaor, Marilise e Luís Voese 
(presidente), comandaram a grande festa da virada
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Em 2019 a Escola da URI completou 30 anos 
e para comemorar este marco em sua história foi 
realizado um jantar com a presença de alunos, ex-
-alunos, pais, colaboradores e ex-colaboradores. 
Nessa noite, a Escola da URI homenageou as pes-
soas que deixaram suas marcas pelo trabalho rea-
lizado ao longo desses  anos.

Na solenidade, o diretor da Escola da URI, 
Cristiano Weber e o diretor Geral do Campus da 
URI – Santo Ângelo, Gilberto Pacheco, presta-
ram homenagens e agradecimentos, pela dedica-
ção, àqueles que auxiliaram a construir a missão, 
visão, valores e objetivos da escola. Também foi 
feita a entrega de mimos àqueles que, durante a 
trajetória na instituição, contribuíram para o de-
senvolvimento social e intelectual dos estudantes 

com qualificação, comprometimento e dedicação. 
Deixaram assim, um legado de trabalho por uma 
educação pautada em valores éticos e humanos, 
buscando inovar em suas ações e metas para me-
lhor conduzir a comunidade escolar.

Para marcar os 30 anos, diversas atividades 
comemorativas foram realizadas durante o ano 
letivo, como o concurso de redação cujo tema foi 
30 anos: mais que uma escola, uma experiência de 
vida. Além disso, realizaram-se ações solidárias 
como a venda de pizza para a compra de um apa-
relho auditivo, doação de chocolates a instituições 
carentes, arrecadação de brinquedos para a esco-
la Heinz Rogowski, entrega de fraldas geriátricas 
para o Lar Universina Carreira Machado, recolhi-
mento de roupas e alimentos para a aldeia indí-

gena Guarani, no distrito Buriti, arrecadação de 
ração para cachorros e gatos acolhidos pela Aspa, 
e de tampinhas e lacres em parceria com o Lions. 
Aconteceram também momentos que envolveram 
a comunidade local como a conscientização da im-
portância da doação de sangue, e a contação de 
histórias na Escola Técnica Estadual Presidente 
Getúlio Vargas.

De acordo com o diretor, Cristiano Weber. “Há 
30 anos, o sonho era reinventar a educação para 
reinventar o mundo, formar pessoas autônomas, 
cidadãs e criativas para uma sociedade mais jus-
ta, inovadora e solidária, ao longo desse tempo, 
dezenas de pessoas nos ajudaram a construir esse 
projeto, compartilhando suas histórias e sonhos”, 
disse.

Escola da URI completou
30 anos em 2019

Para comemorar os 30 anos diversas atividades em prol da comunidade foram realizadas durante o ano letivo 
Assessoria Comunicação URI

Colaboradores recebem homenagem em jantar festivo

Colaboradores no jantar de 30 anos da Escola da URI Diretor da Escola da URI, Cristiano Weber
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Geral Nota Fiscal Gaúcha 
tem prêmio 
instantâneo

Para se cadastrar no NFG, basta o número do 
seu CPF e data de nascimento

Ascom Selt

Uma novidade está sendo lan-
çada para tornar a participação do 
cidadão no Programa Nota Fiscal 
Gaúcha (NFG) ainda mais atrativa. 
O Receita da Sorte é um prêmio ins-
tantâneo que possibilita que o con-
sumidor faça a leitura do QR-Code 
da NFC-e (Nota Fiscal de Consu-
midor Eletrônica) e seja premiado 
na hora da compra. Assim, além do 
sorteio mensal, que acontece sem-
pre no final do mês, há agora uma 
nova modalidade na qual o cidadão 
concorre a prêmios em dinheiro ins-
tantaneamente.

A participação ocorre por meio 
do aplicativo do Nota Fiscal Gaú-
cha, disponível gratuitamente no 
Google Play e na App Store. O cida-
dão, com seu tablet ou smartphone, 
abre o aplicativo, seleciona o ícone 
Receita da Sorte, aponta a câmera 
do dispositivo móvel para o QR-
-Code e aguarda o resultado. Caso 
seja contemplado, a informação é 
imediata.

A nova modalidade de sorteio 
serve apenas para notas fiscais com 
QR-CODE (NFC-e). Outra regra 

define que o limite de “leituras” 
(do QR-Code) é de até três notas 
do mesmo estabelecimento por 
dia. O ciclo diário inicia sempre às 
00h00min01s, a participação, con-
tudo, depende de a NFC-e conter o 
CPF da pessoa logada no aplicativo 
e de a nota ser válida, ou seja, ter 
sido emitida e autorizada eletroni-
camente pela Secretaria da Fazenda 
do Estado.

Para resgatar o prêmio, é neces-
sário fazer o login no site do Progra-
ma Nota Fiscal Gaúcha e acessar o 
item “CONSULTA PRÊMIOS”. Em 
caso dúvidas, o cidadão pode entrar 
em contato por telefone pelo número 
0800 541 23 23, com funcionamento 
de segunda a sexta, das 10 às 17h.

Para se cadastrar no NFG, bas-
ta o número de seu CPF e a data de 
nascimento. 

A Receita da Sorte, modalidade 
de premiação instantânea que está 
sendo lançada, visa potencializar 
ainda mais os resultados e incre-
mentar a participação da sociedade 
no exercício da cidadania fiscal. No-
vas ações estão previstas para 2020.
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O prefeito Jacques Barbosa fez uma avaliação 
dos trabalhos do Governo Municipal em 2019 e defi -
niu como positivo o período, com muitas realizações 
em termos de obras e serviços. “Este foi um ano de 
intenso trabalho, com muitas ações sendo realizadas 
e projetos desenvolvidos, colocando em prática uma 
gestão pública efi ciente e preparada para entregar 
serviços com qualidade à população”, afi rma Jac-
ques.

O prefeito destaca que o Governo Municipal tem 
R$ 50 milhões em obras e projetos de infraestrutura 
urbana, com ações em áreas que melhoram signifi -
cativamente a qualidade de vida da população.

Entre obras concluídas, em andamento e já lici-
tadas aguardando autorização e ordem de serviço 
e outras em processo licitatório são mais de R$ 24 
milhões. Além disso, o Município possui mais R$ 8 
milhões referentes a projetos em análise pela Caixa 
Econômica Federal, somando R$ 32 milhões e ainda 
mais R$ 17 milhões em 57 projetos que estão trami-
tando nos órgãos federais. O total representa cerca 
de R$ 50 milhões. 

ASFALTO
São mais de 300 quadras pavimentadas em dife-

rentes setores da cidade, abrangendo ruas centrais e 
bairros, em pouco mais de 34 meses de gestão. Das 
quadras asfaltadas, mais de 170 estão nos bairros, 
um conjunto de mais de 130 no centro e três no inte-
rior, com recursos do Pró-Transporte, emendas par-
lamentares, ressarcimento da CORSAN, BADESUL, 
BRDE, Governo Federal, Caixa Federal e recursos 
próprios do Município.

Também estão destacadas as obras que elimi-
nam alagamentos em diversos pontos da cidade, 
resolvendo problemas que se repetiam por décadas. 
As obras de drenagem pluvial fazem parte do Pla-
no de Prevenção a Alagamentos, com investimentos 
que superam os R$ 2,3 milhões, recursos do Fundo 
de Gestão Compartilhada e contrapartida do Muni-
cípio.

ILUMINAÇÃO
O programa de modernização do sistema de ilu-

minação pública de Santo Ângelo, investimento de 
R$ 4,3 milhões do BADESUL, BRDE e do Programa 
Caixa Ilumina, que prevê a substituição de três mil 
luminárias e refl etores com lâmpadas de alta pres-
são por tecnologia led. 

UPA
Dentre as ações do ano está a abertura da Unida-

de de Pronto Atendimento (UPA). No primeiro ano 
de funcionamento, a Unidade atendeu uma média 
de 3.344 consultas/procedimentos por mês. Dos 
40.118 atendimentos prestados, cerca de 10 mil são 
referentes ao setor de pediatria.

Agora, a meta do governo Municipal é ampliar o 
atendimento para 24 horas. A expectativa é que essa 

ampliação seja concretizada ainda no primeiro tri-
mestre de 2020. A confi rmação do repasse anual de 
R$ 900 mil pelo Governo Federal para o custeio da 
UPA garante a abertura 24 horas. 

SANEAMENTO E QUALIDADE DA ÁGUA
Outra iniciativa é o trabalho realizado com par-

ceria com o Ministério Público sobre a qualidade da 
água no interior do Município. “A partir do momen-
to em que tivemos informações de que a água que 
abastece as comunidades rurais apresentava indi-
cadores de potabilidade não recomendados para o 
consumo, determinamos que a equipe técnica rea-
lizasse uma investigação completa para verifi car os 
motivos e principalmente, encontrar soluções para 
resolver esta situação.”, pontua o prefeito. 

Este projeto é pioneiro no Rio Grande do Sul, e 
foi realizado para que as comunidades do interior 
tenham acesso a serviços de saneamento de qualida-
de, que possam ser realizados de maneira continua-
da e planejada seguindo critérios técnicos.

REGULARIZAÇÃO FUNDIÁRIA
Outro programa que traz benefícios altamente 

signifi cativos à população e o de regularização fun-
diária. A Secretaria Municipal de Habitação avança 
para a formalização de lotes urbanos sem escritura-
ção, a partir de levantamento da gestão que aponta 
que 47% dos imóveis de Santo Ângelo estão em situ-
ação irregular. A estimativa do Governo Municipal é 
regularizar 1,8 mil lotes até o fi nal de 2020.

CENTRO ADMINISTRATIVO
Sobre o projeto para o novo Centro Adminis-

trativo, Jacques afi rma que está sendo elaborado o 
edital para a licitação após a aprovação pela Câmara 
de Vereadores. O edital está sendo construído em 
duas etapas, a primeira é técnica e está sob a res-
ponsabilidade do setor de Engenharia da Secretaria 
Municipal do Planejamento. A segunda é a licitação 
propriamente dita, que será pela modalidade de 
concorrência pública e está sendo elaborada pela as-
sessoria jurídica.

De acordo com o prefeito, o sistema escolhido 
de permuta, trocando o terreno do antigo Elite, na 
Avenida Brasil, pela construção de um prédio para 
sediar o novo Centro Administrativo tem inúmeras 
vantagens. Primeiro não envolve a aplicação de re-
cursos públicos para a construção da obra, inicial-
mente avaliada em R$ 8,7 milhões. Segundo, será 
um indutor de desenvolvimento, não só para a Zona 
Norte, que deverá sediar a nova Prefeitura, mas para 
todo o Município, já que o investidor que ofertar a 
melhor proposta certamente instalará empreendi-
mentos que irá gerar emprego e renda no antigo Eli-
te. Sem contar que o atual prédio da Prefeitura será 
utilizado para sediar um centro cultural e turístico 
que irá atender de uma forma mais completa a po-
pulação e os visitantes.

Governo Municipal faz 
balanço positivo do ano

Obras de pavimentação, abertura da UPA e ações no centro, bairros e interior ganham destaque
Assessoria Comunicação PMSA/Fernando Gomes

Geral

Ações do governo municipal benefi ciaram área urbana e rural

Artur
Hamerski

artur.hamerski@hotmail.com

Aportuguesando

Assuntos vários pipocam neste espaço. Cada 
assunto mereceria pelo menos as  linhas digitadas 
deste espaço todo a fi m de ser mais bem esclare-
cido no todo e nas partes. Antes do mais, Benito e 
Barreto, pegando férias, deixaram-me só para to-
car os assuntos neste sábado e nos vindouros.

Posto isso, a primeira pipoca vem do parágra-
fo acima da expressão “a fi m de”. Essa expressão 
está correta no uso?  Está, pois tem o signifi cado 
de “com a fi nalidade de, com o objetivo de” e de 
sinônimos afi ns. Não deveria o “a fi m” ser escrito 
“afi m”? Não. “Afi m”, numa palavra, signifi ca “se-
melhante”, “parecido”...  Servem de prova estes 
dois exemplos: Aqueles amigos têm caráter afi m 
[caráter semelhante] e pensamentos afi ns [pen-
samentos semelhantes].

Outra pipoca salta da expressão “assunto... 
mais bem esclarecido”. O trecho da  expressão 
“mais bem esclarecido” está correto? Está. Existe 
e usa-se mais bem? Não deveria na frase o “mais 
bem” ser escrito “melhor”?  Não. O termo “esclare-
cido” é particípio verbal e funciona como adjetivo. 
Aqui está o centro da explicação de usar-se “mais 
bem” e “melhor”. Usa-se “mais bem” [duas pala-
vras] antes de particípios. Usa-se “melhor”depois 
de particípios. “Melhor” é sinônimo de “mais bem” 
e “pior” é sinônimo de “mais mal.” Servem de pro-
va estes dois exemplos: Menos abobrinhas sairiam 
da boca do homem aquele se ele fosse “mais bem” 
harmonizado. Menos abobrinhas sairiam da boca 
do homem aquele se ele fosse controlado “melhor”.

Do parágrafo em comento, sai a terceira pipoca, 
“posto isso”. Isso com dois ss está correto? Está. 
Não deveria “isso” ser “isto?” Não. A escrita cor-
reta, gramatical, de isso no caso em comento é com 
os dois esses porque representa assunto passado.  
Usa-se “isso” quando o assunto é passado, fi ndo, e 
“isto” quando o assunto é presente e futuro. Há um 
jeito fácil de gravar e não trocar “isso” por “isto”? 
Há, e bem simples, este aqui: a palavra passado 
tem dois “ss”, a palavra presente tem “t” e a palavra 
futuro tem “t”. A mesma explicação vale também 
para “nisso” e “nisto”, “disso” e “disto”, “nesse” e 
“neste”, “nesses’ e “nestes”, “desse’ e ‘deste’, “dess-
es” e “destes”. 

A quarta pipoca vem da caçarola “ano”. O núme-
ro de ano tem ponto ou não tem? Não tem. Não se 
deve pôr o ponto depois do primeiro 2 de 2020? 
Não. Não se usa ponto nos anos: 1500, 1534, 1808, 
1822, 1835, 1888, 1889, 1891, 1922, 1930, 1944, 
1954, 1960, 1964, 1988, 2006, 2019, 2020, 2100...

E a quinta pipoca tem estrela de “gratuito”. 
“Gratuito” tem quatro sílabas e sílaba tônica 
[pronúncia forte] no “i” – gra-tu-í-to – como al-
guns falantes, inclusive de uma e de outra rádio da 
região missioneira, usam e teimam em usar? Não. 
Tem três sílabas e sílaba tônica no “u”: gra-tui-to. 
A sílaba tônica [forte] de gratuito é “u” e sem acen-
to gráfi co, não “i”. Eis, pois, as pronúncias corretas, 
no singular e no plural, destas palavras: gra-tui-to, 
gra-tui-tos, gra-tui-ta e gra-tui-tas. E também des-
tas: for-tui-to, for-tui-tos, for-tui-ta e for-tui-tas, 
in-tui-to, in-tui-tos, in-tui-ta e in-tui-tas. Todas 
com “u” tônico. 

Assim, no arremate, mais duas pipocas de 
graça. Língua-mãe [com hífen na nova ortografi a] 
é aquela que dá origem a outra. Latim é língua-mãe 
de quatro línguas: portuguesa, italiana, francesa e 
espanhola. Dois plurais corretos: línguas-mãe e 
línguas-mães. E língua materna? Língua materna 
[sem hífen] é língua dos pais ou do país natal. Plu-
ral: línguas maternas.

Sala comercial no centro. Aceito 
trocas. R$ 140.000,00. Aceito 

negociação. Tratar: 98406-3285

VENDO
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